

LA DEFENSA

Diario Católico de Avisos y Noticias

Año VII

Precios de suscripción
En Alcoy al mes, 1'50 Ptas.
id. id. trimestre 4'50 Ptas.
Fuera idem 5'00 Ptas.
Número atrasado 0'25 Ptas.

Alcoy, Miércoles 6 de Julio de 1910

Redacción y Administración
Plaza de San Agustín
N.º 26

Núm. 1897

CARO NOS CUESTA

La baja experimentada por los valores públicos, desde que subió Sr. Canalejas al Poder, representa para el crédito nacional una pérdida efectiva de 250 millones pesetas.
Con otros seis meses de gobierno canalejista, ¡ah abismo!

RÁPIDA

El tan discutido tema de la unión de los católicos ha sido tantas veces entendida como frustrada ha quedado la solución de problema tan importante. Las exigencias de partidos, las divisiones mezquinas, los intereses personales y la supremacía que cada partido ha querido dar á su credo político, cuando graves problemas sociales nos amenazan, ha sido la causa de que la unión de los católicos fuera tan lenta como ilusoria.
Hoy, gracias á Dios, enfrente de la jornada por la fe que se avecina, parece que la unión de los católicos sin distinción de matices es un hecho.

Las últimas disposiciones anticatólicas y anti-democráticas del Gobierno represivo y sectario que nos desgobierna, han levantado tan enérgicas protestas en toda España que con razón podemos afirmar, aunque perezca paradójico, que el Sr. Canalejas ha sido el elemento de unión de los católicos.

Es un consuelo inefable y un presagio de no lejanas esperanzas, ver resurgir de todas partes infinidad de españoles que han aprendido en la historia de su patria que sólo España fué grande cuando estuvo al lado de la Cruz.

Las manifestaciones y mítines católicos que protestando de la política anticlerical del Gabinete Canalejas se han celebrado en todas partes, han tenido tal resonancia que confiamos se habrán dejado oír cerca del Gobierno y este cesará en su campaña de perturbación del orden y paz social sino quiere ser responsable de días de luto para nuestra amada patria.

Tenga entendido el Sr. Canalejas, como decía un elocuente orador hace pocos días, que todo español debe obediencia á su Gobierno en todo lo que sea justo y no se oponga á su conciencia, pero que rotas las relaciones con la Santa Sede no tendrá que prestar obediencia á un Gobierno que se erige en anti-español y revolucionario.

Y nuestro Alcoy, en frente del problema planteado ¿que es lo que hace? ¿Por ventura los católicos que hasta aquí han prestado decidido apoyo al Sr. Canalejas porque creyeron que no llegaría nunca á plantear sus ideas ni menos á darles realización práctica, seguirán sosteniéndole en el puesto de honor que ocupa hoy? ¿Los que celebraban los muchos bienes materiales que ha recibido Alcoy por su gestión, seguirán vitoreándole cuando está haciendo en el corazón á nuestra Santa Madre la Iglesia, sembrando la discordia, el desorden é infinidad de males morales en toda nuestra patria? ¿Acaso las que tal vez vendieron por un momento de pan sus ideales católicos, no se arrepentirán de su yerro y desterra-

rán al que encumbraron con su voto y apoyo?

¿Y habrá algún pecho alcoyano que recuerde la historia de nuestro glorioso pueblo y no sienta en estos momentos horror á la política anticlerical del señor Canalejas?

¿Y habrá algún alcoyano que no sienta vergüenza de que esté representada en Cortes nuestra ciudad, eminentemente católica, por el político más funesto para la Religión y para la Patria?

¡Oh ceguera inconcebible!

Hora es ya de que salgamos de la inercia en que nos encontramos los alcoyanos y opongamos nuestra enérgica protesta á la política anticlerical del señor Canalejas; y puesto que Alcoy es un pueblo eminentemente católico, la razón y la justicia están clamando á voces que dé señales de catolicismo y á este efecto, yo invito á todos los alcoyanos, á los que nos preciámos de dignos sucesores de nuestros antepasados, á que firmen un mensaje de protesta en el que no falte ni uno solo de los verdaderos alcoyanos, de los que lo sacrifican todo por la Religión y por la Patria.

Carlos Mataix Aracil.

La santa energía revelada en las pre-

cedentes palabras del ilustrado ingeniero Sr. Mataix ponen de relieve al hombre de firmes convicciones, al católico ejemplar, al verdadero alcoyano, infatigablemente laborioso en cuanto tiende á realzar las ingéñitas notas típicas de nuestra patria chica, la fé y el trabajo. No nos equivocamos sus buenos y entrañables amigos al juzgarle así: todo un hombre, y preferentemente, un hombre cristiano.

Los valerosos alientos que infunde en los católicos alcoyanos, el alto sentir religioso y patriótico que palpita en el precedente artículo, animarán indudablemente á los que como él sacrificamos toda conveniencia ante los sagrados intereses de Cristo Nuestro Señor, y aún á los débiles y remisos que ya ven claro lo que antes se les presentaba nebuloso, esto es, que el programa de Canalejas envuelve en sus afrancesadas copias combianas, todo un proceso de persecución, vejámenes y desprecios para la Iglesia católica.

En sucesivos números en que daremos cuenta de los importantes actos que se están organizando en Alcoy contra la política de su anticatólico representante en Cortes, se consolará el Sr. Mataix Aracil admirando todavía vitalidad religiosa en nuestro pueblo querido.

N. de R.

los han metido más adentro de casa por ser excelentes amigos, aunque calamitosos funcionarios y gestores de la cosa pública, á que tiene de extraño que hoy se presenten con un acuerdo absurdo é indecente, burlándose de la ley municipal y haciendo del Ayuntamiento un *aquejarre* en donde una gavilla de hipnotizados secundan los planes sectarios del Sr. Canalejas?

No nos extrañamos por ello.

Hace más de un año que venimos combatiendo las tendencias anticatólicas del canalejismo alcoyano y hoy los hechos han venido á darnos toda la razón.

Colocados los demócratas en esta pendiente, esperamos presenciar descaatos mayores á la Iglesia y odio más profundo á la Religión.

Un abismo llama á otro abismo.

¿No ven claro ya á donde se lleva á nuestro pueblo por el atajo escabroso del anticlericalismo sectario? ¿Están ya convencidos los canalejistas que de buena fé militan en ese partido, funesto, de la política anticatólica y antialcoyana que inspira á sus jefes?

¿Hasta cuando, hasta donde hemos de tolerar la persecución de la cruz y la humillación de la patria, con la soflama indigna del anticlericalismo?

Mediten los hombres de buena voluntad.

Mediten los canalejistas sin convicción.

Mediten los alcoyanos que aman á la Iglesia nuestra Madre.

La cuestión del día

Jacobinismo municipal

Buena jornada la del lunes para la mayoría anticlerical de nuestro Ayuntamiento. No era bastante el sectarismo demostrado rompiendo las relaciones con el clero sin alegar excusa ni motivo racional alguno.

Era preciso ir más adelante.

Había que manifestar sus propósitos jacobinos, de rabioso anticatolicismo, y en la sesión del lunes á eso se llegó.

Nosotros, los católicos, estamos de enhorabuena. Ya sabemos que entre los concejales canalejistas alcoyanos y los lerrouxistas de Barcelona, y los blasquistas de Valencia, no media diferencia alguna. Todos lo mismo, capitaneados por Morote, brazo derecho del señor Canalejas y repitiendo aquellas sus frases: «Hay que hacer la guerra á Cristo».

Pocos ó muchos los católicos, llegaremos hasta donde sea menester, para impedir que nuestros sentimientos sean escarnecidos por una mayoría inconsciente, torpe y parasitaria.

Demócratas y socialistas unidos con el entusiasmo de un mismo apasionamiento sectario demostraron, que antes que celosos administradores del pro común, son políticos sectarios, y que cuando de intereses políticos se trata nada les importa la opinión, las creencias los sentimientos de la mayoría del pueblo contra los cuales se manifiestan sin escrúpulo ninguno aunque tengan para ello que saltar por encima de la ley.

Porque ese acuerdo de felicitar al gobierno por la absurda interpretación dada al artículo 11 de la Constitución supone, en primer lugar una ofensa á los sentimientos católicos del vecindario que bien claramente los ha expuesto en enérgica protesta dirigida á Canalejas en nombre de 9.000 alcoyanos; pero es además una infracción manifiesta de la ley municipal vigente.

Ya lo manifestó muy honradamente el

concejal Sr. Laporta, al exponer que los Ayuntamientos no tienen por qué intervenir en asuntos políticos.

La ley municipal claramente fija las atribuciones de los Ayuntamientos y en su artículo 71 taxativamente dispone que «los Ayuntamientos son corporaciones económico-administrativas y sólo pueden ejercer aquellas funciones que por las leyes le están encomendadas».

Y claro está que ni la ley municipal, al fijar en los artículos correspondientes las obligaciones y facultades de los Ayuntamientos, ni ninguna otra ley de las vigentes, conceden á los concejales, como tales representantes del pueblo, el derecho de inmiscuirse en asuntos de carácter político-religioso, como es el de la famosa interpretación del artículo 11 de la Constitución.

Por tanto el acuerdo tomado el lunes por los concejales canalejistas, de adherirse á la política descaradamente sectaria de Canalejas, es ilegal á todas luces, por extralimitación de funciones.

Bien sabemos que á los concejales demócratas les importa un comino eso de la extralimitación de funciones. Porque quienes amparan y santifican toda suerte de abusos; los que tienen completamente abandonada la higiene urbana; los que han impuesto al pobre pueblo mil gabelas y arbitrios, haciéndole imposible la vida; los que persiguen ferocemente á los que no tienen sus ideas vejándoles siempre que se les presenta ocasión propicia; los que han acaparado todos los empleos públicos que proporcionan pingües rendimientos, regodeándose muy lindamente aunque la mayoría de estos empleos resulten inútiles; los que apoyan y llevan á los cargos públicos á reconocidas nulidades que han cometido toda suerte de desaguisados á ciencia y paciencia del municipio y de los alcaldes canalejistas, que aún

La situación política

¿SE VA ESTO?

Una información.—Montero Ríos á Roma.—Ministerio Weyler.—Cerrojo.—Moret no conspira.

Un estimado colega madrileño, en su número llegado ayer á Alcoy publica una curiosa información referente al cariz que en los actuales momentos presenta la política. Nos limitamos á reproducir lo que dice nuestro compañero, dejando al lector el comentario que le parezca oportuno:

Escribe el diario de la Corte á que aludimos:

Claro es que no es una novedad decir que el señor Canalejas está si «cade ó non cade», porque todo el mundo está en el secreto de la escasa vitalidad de este gobierno, vamos al decir; pero en fin, hemos tenido la fortuna de hacer una curiosa información, de cuya autenticidad respondemos, con noticias «casi sensacionales», y seguros de que nuestros lectores gustarán de conocerlas, las publicamos:

Fué esta mañana cuando tuvimos ocasión de hacer dicha curiosa información, que nos facilitó amablemente un alto personaje, hombre de campanillas, gran amigo de varios políticos de fuste.

Empezó este señor diciéndonos que la «cosa está que arde», tanto que pensar en que muy pronto estallará una crisis total, no es pensar ningún disparate:

El asombro que tal noticia nos causó, fué advertido por nuestro interlocutor, quien nos dijo:

—Si señor; crisis total, porque la agitación que late en todas partes ha minado los poco hondos cimientos de este ministerio de opereta, creando una situación en extremo grave.

—Bien; ¿y cómo se solucionará la crisis?

—Pues formándose un gobierno, presidido por el general Weyler, y cuya alma será el actual ministro de Estado, Sr. García Prieto.

—¿Y los asuntos con Rema?

—¡Ah! Esta es la noticia más interesante. El señor Montero Ríos se presta á ir de embajador al Vaticano, con objeto de suavizar asperezas, llevar por otros derroteros las negociaciones con la Santa Sede, con objeto de obtener un nuevo Concordato y evitar desagradables y posibles contingencias.

—¿Y el Sr. Moret, qué hará?

—Apoyará al ministerio Weyler, porque don Segismundo no conspira aunque mucha gente crea lo contrario.

—Y, claro, ¿se cerrarán las Cortes?

—Naturalmente, se cerrarán y.... adelante con los faroles, á ver lo que pasa.

—¿Y después de Weyler?... ¿Vendrá el Diluvio?

Nuestro interlocutor no contestó.

Como se ve, las noticias son interesantes como ellas solas. Ahora, á esperar los acontecimientos, que poco hemos de vivir, si no asistimos á la confirmación con hechos de esta información.

BALADA

EL PESCADOR

La ola sin cesar subía,
la ola sin cesar cantaba,
y el pescador contemplaba
el anzuelo que se hundía.
Llenaba dulce alegría
todo su plácido ser;
de pronto ignoto poder
abre á sus plantas el mar,
y del fondo ve brotar
diosas, náyade ó mujer.
Y así le dice: «¡Ay de mí!
¿porqué astuto engañar quieres
á los inocentes seres
á quienes albergo di?
¿Porqué los llamas así
al ambiente que los mata?
Si supieras cuánto es grata
su suerte en mis ondas frías,
tú mismo venir querrías
á mis palacios de plata.
En mi seno palpitante
abismosa Luna y Sol
y con más vivo arrebol
brilla después su semblante.
El firmamento distante
se refleja en mi cristal,
y á mi regazo inmortal
te llama tu imagen propia,
cuando en su espejo la copia
inagotable raudal.»
La ola sin cesar subía,
la ola sin cesar cantaba,
y al pescador que dudaba
el pié desnudo lamía,
Afán que al ausente guía
hacia su pasión infiel
sintió en el momento aquel:
entre caer y saltar
rodó hasta el fondo del mar
y nadie supo más de él.

Goethe

SE ALQUILA el local que antes ocupaba la Almazara de la calle de Don Simón.

SE ALQUILA un local con habitación propia para industria ó almacén, situado en la calle Santa Marta número 43.
Darán razón en S. Nicolás núm. 14.

Fragmentos literarios

Costumbres de los gitanos

Con nuestras leyes y estatutos nos conservamos y vivimos alegres: somos señores de los campos, de los sembrados, de las selvas, de los montes, de las fuentes y de los ríos. Los montes nos ofrecen leña de balde, los árboles frutas, las viñas uvas, las huertas hortalizas, las fuentes agua, los ríos peces y los vedados caza; sombra las peñas, aire fresco las quebradas, y casa las cuevas. Para nosotros, las inclemencias del cielo son oreos, refrigerio las nieves, baños la lluvia, música los truenos, y hachas los relámpagos. Para nosotros son los duros terrones colchones de blandas plumas; el cuero curtido de nuestros cueros, nos sirve de arnés impenetrable que nos defiende; a nuestra ligereza no la impiden grillos, ni la detienen barrancos, ni la contrastan paredes; a nuestro ánimo no le fuerzan cordeles, ni le menoscaban garruchas; ni le ahogan tocas, ni le doman potros. Del si al no no hacemos diferencia cuando nos conviene. Siempre nos preciamos más de mártires que de confesores. Para nosotros se erian las bestias de carga en los campos, y se cortan las faltriqueras en las ciudades.

No hay águila ni ninguna otra ave de rapina que más pronto se abalanza a la presa que se le ofrece, que nosotros nos abalanzamos a las ocasiones que algún interés nos señalen. Y, finalmente, tenemos muchas habilidades que felice fin nos prometen: porque en la cárcel cantamos, en el potro callamos, de día trabajamos, y de noche robamos, ó, por mejor decir, avisamos que nadie viva descuidado de mirar dónde pone su hacienda. No nos fatiga el temor de perder la honra, ni nos desvela la ambición de acrecentarla, ni sustentamos bandos, ni madrugamos a dar memoriales, ni a acompañar magnates, ni a solicitar favores. Por dorados techos y sutucos palacios estimamos estas barracas y móviles ranchos; por cuadros y paisajes de Flandes los que nos da la naturaleza en esos levantados riscos y nevadas peñas, tendidos prados y espesos bosques que a cada paso a los ojos se nos muestran. Somos astrólogos rústicos; porque como casi siempre dormimos al cielo descubierta, a todas horas sabemos las que son del día y las que son de la noche.

Vemos cómo arrinconan y barre la aurora las estrellas del cielo, y cómo ella sale con su compañera el alba alegrando el aire, enfriando el agua y humedeciendo la tierra, y luego tras ellas el sol dorando cumbres (como dijo el otro poeta) y rizando montes; ni ememos quedar helados por su ausencia cuando nos hiera al soslayo con sus rayos, ni quedar abrasados cuando con ellos perpendicularmente nos toca; un mismo rostro hacemos al sol que al hielo, a la esterilidad que a la abundancia. En conclusión, somos gente que vivimos por nuestra industria y pico, y sin entrometernos con el antiguo refrán iglesia, ó mar, ó casa real, tenemos lo que queremos; pues nos contentamos con lo que tenemos.

Cervantes
(La Gitanilla)

Sastrería y Pañería

VICENTE DOMENECH

Trasladada desde la calle de San Nicolás 15, a la Plaza de la Constitución 20, segundo.

Barato en Pañería.

Las mejores

Básculas, y Areas para caudales.— J. A. Pibernat Barcelona. Representante, Vicente Jordá.—San Nicolás 93.

Se arriendan dos edificios en la riera del Molinar con toda la dotación del agua.

DARÁN RAZÓN

Calle San Cristóbal número 16

UNA BODA

En el Camarín de Ntra. Sra. de los Desamparados de Valencia, contraayer canónico matrimonio nuestro buen amigo y paisano D. David Querol Pérez, con la bellísima señorita valenciana Carmencita Beneyto Gasulla, hija del acreditado industrial D. José M. Beneyto socio de la razón social Beneyto y Gasset de Valencia.

Las numerosas relaciones y muchas simpatías que gozan las familias de los jóvenes contrayentes, se patentizaron en el acto religioso verificado a las ocho y media del pasado lunes ante la excelente imagen de la Patrona de Valencia.

Bendijo el enlace el Rvdo. Beneficiario de la Catedral de Jaén D. Patricio Beneyto primo hermano de la contrayente, actuando de padrinos D. Francisco Querol Pérez hermano del novio y doña Pilar Lasarte de Gasset tía de la desposada, y de testigos los señores don Ramón Ferreres, D. Luis Gasset y don Pedro Lasarte.

Terminada la ceremonia religiosa, los recién casados y la comitiva ocuparon los carruajes preparados para trasladarse al Restaurant de Miramar, en donde se sirvió un almuerzo a más de cien comensales.

En el correo de la tarde se trasladaron los desposados a las posesiones que la distinguida familia de Querol posee en los términos de Concentaina y Gorga, en donde pasarán breve temporada hasta que emprendan el viaje de bodas durante el que visitarán a Barcelona y otras capitales.

Enviamos nuestra cordial felicitación a los jóvenes desposados, deseándoles toda clase de prosperidades en su nuevo estado.

SECCIÓN RELIGIOSA

Julio 6.—Santa Lucía, virgen y mártir.

SANTO DE MAÑANA

San Fermín, obispo y mártir.

San Fermín, obispo y mártir, fué natural de Pamplona, hijo de Firmo, uno de los senadores de aquella ciudad, y Eugenia, ambos idólatras. Un día de los que iban al templo de Júpiter a ofrecerle sacrificios, hallaron en el camino a

Honesto, sacerdote, que estaba predicando al pueblo el Evangelio del Señor y habiéndose detenido por curiosidad a oír al extranjero, se prendaron tanto de él, que acabado el sermón le suplicaron fuese a su casa, donde instruidos se convirtieron a la santa fé causa por la que toda la ciudad abrazó la religión cristiana.

Honesto bautizó a Fermín, y le educó con tan rápidos progresos, que fué admitido en el clero. Pasó a Tolosa bajo la dirección de aquel obispo, quien admirado de sus virtudes le ordenó de presbítero, y después le consagró obispo de Pamplona. Fué recibido de su pueblo con aclamaciones de suma alegría. Arruinó la idolatría en aquella ciudad, y pasó a Francia, donde convirtió millares de almas. Animado con tales conquistas pasó a Ansoú, Normandía, Beauvais y Amiens, donde el gobernador le mandó encerrar en un oscuro calabozo, y al fin le cortó la cabeza el día 25 de Septiembre de 303.

CORTE DE MARÍA

Se visita a Ntra. Sra. de la Purísima en Santa María.

PENSAMIENTOS

Para mandar sirven los ambiciosos, pero no los vanos.

Los poderes nacidos de una revolución, tienen por el mismo hecho facultades discrecionales: su blanco y su norma es la conveniencia pública; su límite la razón y la moral. ¡Cuántas cosas ilegales son legítimas, y cuántas cosas ilegítimas son legales!

Movimiento de población

Parroquia de Santa María

BAUTIZOS

Ninguno.

MATRIMONIOS

Ninguno.

DEFUNCIONES

María Plá Santonja de 55 años de edad. Vicente Domenech Serra de 40 años

Rosario Vañó Moltó de 36 años.

Parroquia de San Mauro

BAUTIZOS

Ninguno.

MATRIMONIOS

Ninguno.

DEFUNCIONES

Ninguna.

Boletín del interior

La protesta católica

El círculo católico de Murcia en nombre de 300 socios y 2.000 asociados ha dirigido enérgica protesta al Gobierno por su campaña antirreligiosa.

Los Sres. condes de Falcón, también han hecho lo propio.

Barcelona

15.000 damas catalanas han desfilado por el palacio episcopal protestando contra las reales órdenes de Canalejas.

Orense

Los católicos todos de esta población, han firmado un mensaje adhiriéndose a la protesta del Papa y los obispos, contra la campaña antirreligiosa del gobierno.

San Sebastián y Guipúzcoa

Las diputaciones de ambas capitales se han adherido de todo en todo al mensaje de los preladados.

Barcelona

Los dos mítines monstruos que se celebraron el domingo han producido gran entusiasmo entre los católicos. Pasaron de 20.000 los asistentes.

Noticias sueltas

Contra los monopolios

Los azucareros de Valencia han acordado pedir la cooperación de todos grupos de España y constituirse en sesión permanente, para realizar una campaña de protesta contra el monopolio y nuevo impuesto sobre el azúcar que proyecta el Sr. Cobián.

Otra huelga

Telegrafistas de Tarrasa que los obreros carreteros se han declarado en huelga.

Como sus compañeros de Sabadell, piden aumento de jornal y disminución de horas de trabajo.

Alicante

Círculo tradicionalista

Ha quedado constituido en Alicante y en la calle de Cienfuegos el nuevo círculo tradicionalista.

En el acto de la inauguración se pronunció un fogoso discurso que fué muy aplaudido.

Esto es comienzo de la intensa propaganda tradicionalista que en breve se empezará en toda la región.

Jerez de la Frontera

En el banquete dado en el casino Nacional, a la oficialidad del regimiento de Alfonso XII, se tributó una entusiasta ovación al Alcalde por haber dimitido de su cargo.

Tal dimisión obedece a una imposición del Sr. Canalejas, por haber votado en contra de su política antirreligiosa.

El hecho ha producido gran revuelo.

Manresa

Los concejales católicos del Ayuntamiento, han enviado una protesta al señor Canalejas, desautorizando la adhesión que le remitieron los republicanos aprovechando su ausencia.

CLÍNICA MUNICIPAL

Guardia para mañana

Médico: D. José Martínez.

Practicante: D. Victoriano Coloma

LOCALES

Bien, muy bien por las señoras de el Ferrol.

He aquí lo que el telégrafo trasmite referente a la actitud que han adoptado frente al proceder anticatólico del jefe del Gobierno y diputado por aquel distrito.

«Costeada por las damas católicas del Ferrol, se ha celebrado una solemne función religiosa en desagravio de los actos realizados por los canalejistas el domingo último.

Los templos estaban repletos de fieles.

Los católicos ferrolanos están organizando un imponente acto de protesta, que llevarán a cabo, caso que se celebre el próximo jueves la anunciada manifestación anticlerical.»

—Señalamiento de los juicios orales que ha de ver la sala de la audiencia provincial, en las Casas Consistoriales de esta ciudad.

Hoy ha tenido lugar el juicio oral por Jurados de la causa seguida en este juzgado sobre robo contra José Bernabeu.

Mañana se verá la causa instruida en este juzgado sobre robo contra Angel Molina.

El día 8 se verificará el juicio oral también procedente del juzgado de Alcoy sobre juegos prohibidos.

Las causas procedentes del juzgado de Concentaina que se verán en esta ciudad en juicio oral por jurados, son los siguientes:

El día 9 de Julio, causa sobre violación, contra Juan Ribes.

El 11 y 12 de Julio, sobre homicidio, contra Vicente Vilaplana.

Los días 13 y 14 de Julio, la causa sobre homicidio contra Antonio José de San Nicolás.

El día 15 de Julio la causa sobre falsedad y estafa contra Vicente Monllor y otros.

—Según noticias se ha pedido a la Junta Directiva del Círculo Industrial, autorización para que se pueda firmar allí una protesta contra la política del Gobierno, perseguidora de la Religión e Iglesia Católica Apostólica Romana.

—Las señoras de Madrid Barcelona, Valencia, Sevilla, Zaragoza, y de innumerables poblaciones de España, están dando hermoso ejemplo de patriotismo y religiosidad, protestando contra los proyectos secularizadores del Sr. Canalejas.

Hasta la fecha, no obstante los esfuerzos realizados por los sectarios, no han conseguido arrastrar a la mujer española en pos de un programa que ataca la familia y destruye la religión.

—Hagan de 200.000 las adheridas al mensaje de los obispos y a la protesta del Papa contra las instrucciones arbitrarias del poder civil en los asuntos religiosos.

—Leemos en la prensa de Alicante: «Han sido detenidos varios muchachos en la Plaza de la Misericordia por jugar a las chapas».

«Es que en Alcoy no hay quien detenga».

«Porque muchachos que jueguen a las chapas, vaya si los hay!»

—Hemos recibido atento B. L. M. del Presidente de la sociedad «Arte y Sport» invitándonos a la velada musical que celebrará mañana dicha sociedad a las nueve y media de la noche, en la «Sala de fiestas».

El programa constará de los siguientes números de música:

PRIMERA PARTE

I. Trío, (op. 18) para piano, violín y violoncello; Saint-Saens.

por los Sres. Salvador, Valor y Miró.

SEGUNDA PARTE

I. Marcha fúnebre del «Ocaso de los dioses»; Wagner.

II. Prólogo de «Los Payasos»; Leoncavallo.

III. Serenata para cuarteto de cuerdas; Hayón.

IV. Fragmento de «Los Maestros cantores»; Wagner.

—Esta tarde de cinco a siete, la fuerza franca de servicio del Regimiento de Vizcaya ha tenido prácticas de servicio de seguridad, en reposo, en la estación de Gandía, formándose una sección al mando del oficial de semana del segundo batallón y dirigida por el capitán de la tercera del primero.

CONFERENCIAS TELEFONICAS

De nuestro Corresponsal en la Corte Sr. MENCHETA

Primera conferencia

Madrid 6 (16-00)

«El Universo»

Comenta los artículos que publica estos días el diario republicano «España Nueva» sacados del libro de D. Eduardo Sellés titulado «Copa y Espada». Dice que nada tiene que ver con la cuestión religiosa actualmente debatida en España, las discusiones que Felipe II pudiera tener con la Santa Sede;

«El País»

Se ocupa de los discursos pronunciados en el Congreso por los Srs. Azcárate y Salillas. El primero dice, apoyando la enmienda que presentó al Mensaje, estudio flojo y desigual. Salillas elocuente, aportando gran copia de datos para bosquejar la labor de Ferrer.

«La Mañana»

Se ocupa también de Salillas, calificándolo de admirable. Afirma que es un trabajo concienzudo sobre la obra de Francisco Ferrer.

«El Imparcial»

y «El Liberal»

Comentan así mismo lo dicho por el Sr. Salillas, afirmando que su discurso sobre Ferrer fué una obra maestra.

El Diario de

la Guerra

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra, publica las recompensas otorgadas a las clases y destinos que se distinguieron durante la campaña de Riff en las acciones del Zoco del Had, Allatamurya, y Mariguri, que tuvieron lugar durante los días 20, 21, 22 de Octubre.

Concurso para cubrir la plantilla del Estado mayor, ajustándose las bases a los programas del mismo.

Ascensos en el arma de artillería. Destinos de varios jefes y oficiales de diferentes armas.

Ascendiendo a 33 segundos tenientes del arma de caballería por orden de antigüedad.

Publica también la plantilla del personal de ingenieros para Melilla.

La «Gaceta»

Nada de importancia publica este diario oficial que merezca consignarse.

Tánger

La Kábila de Isul se ha sometido al Magzen, abandonando al pretendiente el Quebir.

En Marraekest reina gran inquietud por las noticias que se reciben referentes al avance de las columnas francesas.

El gobernador de dicha plaza ha mandado una mehalla para detener el avance de dichas tropas.

Consejo

Hoy habrá Consejo. Los ministros se reunirán en el ministerio de Estado. Asistirá el Sr. Merino completamente restablecido de su salud; no tendrá necesidad de volver al Escorial.

Mañana jurará en el Congreso el señor Merino el cargo de diputado.

De instrucción pública

El ministro del ramo tiene entre sus proyectos el de conceder la autonomía universitaria y otros varios relacionados con la instrucción primaria.

Bruselas

Se ha desmentido la noticia referente a la enfermedad de la reina Isabel.

Esta solo ha padecido un ligero resfriamiento.

Valladolid

Horroroso incendio

En los almacenes propiedad de don Alejandro Medina, se ha iniciado un pavoroso incendio. Los almacenes han quedado totalmente destruidos. El fuego adquirió proporciones inmensas, propagándose a los edificios inmediatos. Tres de estos han quedado destruidos por las llamas. Las pérdidas sufridas por el siniestro son incalculables.

Yecla

La maldita política...

Por rivalidades políticas han renido el alcalde de dicha población Francisco Albiñana y el vecino Francisco Palau.

Este último ha asestado varias puñaladas al primero dejándole en estado agónico.

Villagarciá

Mañana llegará a Madrid la Comisión encargada de ultimar la cesión de la isla Cortegada a favor de D. Alfonso.

Cartagena

Conato de fuga en el presidio. — Muerte de dos reclusos.

Dos jóvenes reclusos en el penal, sobre los que han recaído en reciente juicio 18 y 20 años de presidio, intentaron fugarse por una alcantarilla, pereciendo ahogados al ser perseguidos por los guardias de la cárcel.

Segunda conferencia

Madrid 6 (17-00)

Congreso

Se abre la sesión a las 3'30. Preside el conde Romanones.

En el banco azul el ministro de Instrucción pública Sr. Burell. Reina bastante animación en los efectos y tribunas.

Se entra en la orden del día. Se anuda el debate sobre la discusión del Mensaje de la Corona.

El diputado republicano por Barcelona Emilian Iglesias, alude al Sr. Burell diciéndole: ¿cómo entiende S. S. y qué explicación da a la crisis y sucesos de Barcelona?

Los sucesos luctuosos de la ciudad condal los determinaron los de Melilla. Se cometió el error de mandar a los soldados reservistas a la guerra criminal del Riff.

Y mientras fueran los pobres, los ricos se quedaron en casa.

Explica la huelga de Barcelona, achacando los sucesos que la siguieron a la imprevisión y poco tacto del gobernador Sr. Osorio y Gallardo, de quien dice que en aquella ocasión hizo un papel ridículo, revistando a caballo la guardia de seguridad como el general Pumarín.

Se extiende en consideraciones sobre el mismo asunto.

Hace responsables al Sr. Osorio y al Capitán general de los sucesos de Barcelona.

Dice que el pueblo catalán no obró violentamente por odio al ejército, sino por amor al mismo.

Refiere que dos curas desde el tejado de una casa durante la semana trágica, hicieron varios disparos sobre las tropas, vistiéndose luego de paisanos y evitando ser capturados por la policía que los buscaba.

Censura a los periódicos conservadores por la campaña que entonces hicieron.

Dice que estos datos nadie habrá que se los rebata.

Dalmacio Iglesias: Aquí hay uno. Su señoría se hallaba escondido como un ratón.

¿Y su señoría, donde se encontraba? Continúa el debate.

Senado

A las 3'30 el Sr. Montero Ríos habla la sección.

En el banco de los ministros Canalejas y Cobian.

Sin ruegos ni preguntas se entra en la orden del día. El Sr. Urquijo con-

Chocolates de la Trapa

fabricado por los religiosos Cistercienses, de San Isidro, por VENTA DE BAÑOS (Palencia).

Paquetes	Pastillas	Precios
400 grs.	14, 16, 24	5, 6, 7, 8, 10 rs.
460 »	14, 16	6, 7, 8, 10 »
350 »	14, 16	4-5 »

No se carga el embalaje. Descuentos por cantidades. Portes abonados hasta estación próxima, desde 100 paquetes en adelante.

ta al Sr. Rodríguez Sampedro y pide a los conservadores su criterio respecto a las escuelas laicas.

Barcelona

El Gobernador enfermo

El Sr. Muñoz gobernador civil de Barcelona, ha pedido al ministro correspondiente, licencia a fin de reponer su quebrantada salud.

Durante su ausencia, se encargará del gobierno de la provincia el Secretario de aquel gobierno civil.

Desvaneciendo una alarma

El Consul de la república Argentina residente en Barcelona, ha desmentido que el gobierno de aquella república haya elegido el puerto de Barcelona para desembarcar los anarquistas expulsados de aquella nación.

Consejo de ministros

En el Consejo celebrado hoy en el ministerio de Estado, ha asistido el señor Merino restablecido de su quebrantada salud. Sus compañeros de gabinete le han enterado del curso de los debates parlamentarios y del estado de las huelgas de Barcelona y Bilbao.

Cobian, propone la necesidad de hacer frente a los gastos extraordinarios que origina la representación mandada por el Gobierno a la república Argentina con motivo de su exposición.

Burell, presenta las reformas de enseñanza y pide los créditos necesarios. Se acuerda se ponga de acuerdo con el ministro de Hacienda.

Aznar, da cuenta del estado de las obras en los cuarteles y del proyecto del ferrocarril de Ripoll a Puicerdá.

Se acuerda la combinación de gobernadores para después de terminadas las tareas parlamentarias.

El ministro de Marina da noticia del hundimiento de parte de las obras que se están realizando en el dique de Cádiz y de la rotura del tubo centrifugo del crucero «Princesa de Asturias».

En Cádiz no han ocurrido desgracias y el «Princesa de Asturias» reparará esta avería en los arsenales de la Carraca.

El Sr. Merino no ha asistido al Congreso.

Recibirá a los periodistas y luego al consul del Uruguay Sr. Basili.

Algodones

Información Telegráfica de los Sres. Riva y Garcia de Barcelona, los que garantizan las operaciones.

Barcelona 6

FUTUROS

	Cierre	Alza	Baja
New-York			
Julio	15'43		7
Agosto	14'80		1
Octubre	12'75		15
Diciembre	12'57		17
Liverpool			
Cierre			
Enero Febrero	6'59		6
Julio Agosto	7'49		1
Octubre Nvbre.	6'72		5

El alza ó baja en el mercado de New-York se refleja en Liverpool en la apertura de hoy.

La mencionada casa, es en el ramo de algodones la de más importancia de España, lo que permite recibir todos los días por telégrafo interesante información de los principales mercados y el que desee enterarse de ella puede hacerlo si se toma la molestia de pasar por el despacho de su representante en esta plaza D. Gregorio de la Riva.

Las operaciones con New-York se liquidan seguidamente sin abonar intereses.

Bolsa--Cierre

	AYER	HOY
4 por 100 Deuda interior	84'75	84'70
4 " " " Próximo	84'80	84'86
5 " " " Amble	101'20	101'50
4 " " " " " " " "	93'50	93'95
Alicantes	00'00	94'70
Acciones Banco de España	463'95	455'00
" Tabacos	000'00	363'00
Paris	7'71	6'55
Londres	27'35	27'02
Nortes	00'00	00'00
Azucareras preferentes	58'00	62'50
" ordinarias	00'00	00'00
Banco Esp. Río Plata	541'30	000'00
0/0 Cédulas Banco Hipt.	102'00	000'00

Tip. «LA BUENA PRENSA»

CUIDADO CON LA SALUD

Puede alterarse por el uso de Bicarbonatos comerciales

Para los químicamente puros, pedir siempre el garantizado por el Dr. Monllor.

Cajas económicas de un kilogramo, 1'50 pesetas.—Estuche forma petaca, 0'40 pesetas.

Depósito: Farmacia central-Polavieja, 22

BIFOSFATO DE CAL

DE LOS HERMANOS MARISTAS

Preparado por D. J. M. SIRVENT,

Dr. en Farmacia

39 años de éxito maravilloso

Es el **NEC PLUS ULTRA** de los **RECONSTITUYENTES**

Combate poderosamente: **Escrófulas, Debilidad, Reblandecimiento y Caries de los Huesos, Bronquitis Crónicas, Catarros Inveterados, Tuberculosis** en todos sus periodos; su acción es **decisiva y sin rival** en el primero y segundo grados. Emplease con gran éxito para niños débiles y personas de complejión delicada; estimula el apetito; favorece la digestión; restablece las fuerzas.

AVISO IMPORTANTE

Siendo muy conocida y habiendo adquirido ya renombre por sus excelentes resultados la Solución Bifosfato de Cal Medicinal del Instituto Marista, algunas personas poco escrupulosas no han reparado en ofrecer preparados de otros autores cuyos efectos no siempre se pueden garantizar. Rogamos, pues, á nuestros clientes desechen todo frasco que no lleve el siguiente rótulo:

Solución de Bifosfato de Cal Medicinal
DE LOS HERMANOS MARISTAS

Disponible

TALLER DE MÁRMOL

JOAQUIN NEBOT SEGURA

Economía en Lápidas grabadas y de escultura y Panteones. **Anselmo Aracil, 31.-Alcoy**

Precios de las lápidas para Alcoy

Lápidas mármol negro grabadas y plateadas desde 37'50 pesetas en adelante.
Lápidas mármol blanco grabadas y doradas desde 25 pesetas en adelante.

WAYA Y PRATS

Bordadores, 12, principal (frente al Miguelete)

VALENCIA

Grandes talleres de trajes talaras, confeccionados y sin confeccionar. Garantizamos el negro sólido de nuestros géneros ya de antiguo, conocen nuestros clientes.

Surtido en ornamentos de Iglesia, Casullas desde 25 pesetas en adelante. Se confeccionan palios, estandartes, umbrales, etc. Extensa colección de albas, roquetes y sobrepellices. Exclusividad en artículos propios para el clero de Comunidades religiosas.

ÚNICA CASA EN ESPAÑA

sin competencia en la fabricación de **BONETES a una peseta.**

Establecimiento Tipográfico

'LA BUENA PRENSA'

Plaza San Agustín núm. 26.

ALCOY

Chocolates

VITORIA

(ALAVA)

Quintín Ruiz de Gauna

Envíos á todas partes

Escultura, Talla y Dorado

Marcos fantasía más baratos que nadie

Gran surtido en Molduras y Geografía

No comprar sin visitar antes la casa

FRANCISCO SAMBONET

CAMPANEROS, 13,

VALENCIA

NERVIOSOS

CIGARRILLOS GARMINATIVOS

Eficaces para combatir las afecciones de la Boca, Garganta, Pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados estos Cigarrillos con Melisa, Terpinol, Esencia de Pino Marítimo, Mentol Guayacol y hoja de coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarro. Pueden fumarse cuantos se quieran, por ser completamente inofensivos. Paquete 50 Cts.

Depositarlo en Alcoy.—FARMACIA CENTRAL del Dr. S. Monllor—Pól-vieja 22.